



UNO HASTA EL FONDO

GIL
GAMÉS

gil.games@milenio.com



Los mercados, ¡pamplinas!

El humor de Liópez da para todo, el triunfo lo ha desquiciado y, como diría el clásico, arranca árboles, enturbia las aguas de las claras fuentes, destruye reputaciones y hace otras 100 mil insolencias dignas de eterno nombre y escritura...

Repantigado en el mullido sillón del amplísimo estudio, Gil caviló: *Liópez* está metido hasta los hígados en la famosa ventana de septiembre, ese mes en el cual él será aún Presidente con un Congreso morenista y, tal vez, con un Senado de mayoría calificada si pasan las trampacerías de los ganadores de la elección, esa que permite cambiar la Constitución (ción-ción).

El humor de *Liópez* da para todo, el triunfo lo ha desquiciado y, como diría el clásico, arranca árboles, enturbia las aguas de las claras fuentes, destruye reputaciones, abrasa palacios y hace otras 100 mil insolencias dignas de eterno nombre y escritura.

Para quien dude de estos delirios, Gil lo

somete a las declaraciones de la mañana: “Se equivocan quienes piensan que se va a dar marcha atrás al proyecto de reforma al Poder Judicial solo porque hay nerviosismo financiero (...) está de por medio la justicia, cómo vamos a cambiar la corrupción por justicia (...) el Poder Judicial tiene que entregarle cuentas al pueblo. La clave está en separar al poder económico del poder político y que el gobierno respete a todos”. ¿Cómo la ven? Escrito esto sin la menor intención de un albur sobrerrepresentado.

La ruta reta

Mientras tanto, en ciudad Gótica... Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, informó que será este miércoles cuando los legisladores den a conocer la ruta para



debatir la reforma al Poder Judicial. Gil lo leyó en su periódico *MILENIO* en una nota de Omar Brito: en una breve entrevista al salir de la casa de transición, dijo que fue una buena reunión. “Nos fue muy bien, ellos yavan a anunciar mañana”.

“En tanto, a su salida del encuentro, tanto Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, como el ministro en retiro Arturo Zaldívar, coincidieron en que hay tiempo suficiente para dialogar y hacer parlamento en los próximos meses, para que esta modificación, que llevaría la designación de jueces, magistrados y ministros a las urnas, se apruebe en septiembre”. Gamés dijo para sus adentros y sus afueras: así o más claro.

El ministro en retiro Zaldívar y ahora flamante integrante del equipo de Sheinbaum dijo así, con gran congruencia, convincente como solo pueden ser los convincentes: “La intención es abrir el diálogo, aunque hay que decirlo: nosotros en los diálogos por la transformación, en la campaña, socializamos, abrimos y discutimos este tema con mucha intensidad, también en el Congreso ya se había llevado un foro por el diputado Mier para discutir la reforma judicial (...) Es algo que ya se ha discutido, me parece que el pueblo de México votó contundentemente por esta reforma; no obstante, la intención y apertura de la presidenta electa es que se discuta, que se conozca, que se dialogue y que se ajuste lo que se tenga que ajustar”. Ah, ministro retirado, algunos saben que hay cosas de vientos y mentiras y todo patrañas, o ¿cómo les llamaremos?

En la reunión participó, además de Claudia Sheinbaum, Monreal y Zaldívar, el ex secretario de Gobernación Adán Augusto López, el coordinador de los diputados morenistas, Ignacio Mier, y Juan Ramón de la Fuente. Pues la plana mayor, y seguro no jugaron a la matatena.

Coadyuvar

Gamés caminaba sobre la duela de cedro blanco con las manos entrelazadas en la espalda mientras leía su periódico *El Universal* (ya quedamos en que esto sí es posible) y una nota de Salvador Corona: el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, informó que su partido apoyará la campaña de información sobre el contenido de las reformas propuestas, entre ellas la del Poder Judicial: “Hicimos una evaluación, un balance de todo lo que fue la campaña. Finalmente, ya cómo quedó la Cámara de Diputados, cómo quedó la Cámara de Senadores. Y vamos a coadyuvar como partido a hacer una campaña de información sobre el contenido de las reformas para que no haya desinformación o no haya noticias falsas, otra vez, como las hubo en toda la campaña”. El que coadyuve será un gran coadyuvador, como Delgado, que así dijo cuando salió de la casa de transición de Claudia Sheinbaum.

El coadyuvador indicó que esta campaña es para que la gente se entere del contenido de las reformas que se propusieron. En ese sentido, el dirigente nacional de Morena comentó que los mercados no deben estar “nerviosos” por el tema de las reformas: “Tenemos una democracia muy fuerte, una democracia estable. Tenemos fundamentos económicos muy sólidos, logrados por la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador”. Ah, *Liópez* sube, *Liópez* baja, cate de mi corazón, o como se diga.

Todo es muy raro, caracho, como diría Cervantes: “Y vente ahora tras mí poco a poco, o como pudieres, y haz de los ojos linternas”. —

Gil sèn va

“Ah, ministro retirado, algunos saben que hay cosas de vientos y mentiras y todo patrañas”